



大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより⑪

令和6年(2024) 2月27日

校長 川上 貴由

(第2回) 学校教育力向上に向けたアンケート結果 (生徒回答)

前号で掲載いたしました「学校教育力向上に向けたアンケート」の保護者回答に引き続き、生徒回答の集計結果を紹介いたします。この結果につきましては、学校運営協議会・教職員と共有し、今後の学校改善につなげて参ります。

*数値は「よくあてはまる」「あてはまる」と回答した人数をあわせた割合になっています。

令和5年度「前期」と令和5年度「後期」との比較

*令和5年度前期より上がった(↑)

*令和5年度前期より下がった(↓)

設問	前期	後期
①学校生活は全般的に楽しく過ごせている	82%	87%↑
②友達と仲良く過ごせている	90%	94%↑
③困ったときに相談できる友達がいる	83%	81%↓
④学校行事を前向きに取り組めている	83%	88%↑
⑤自らすすんで挨拶ができる	70%	71%↑
⑥学校のルールは守れている	83%	86%↑
⑦授業は楽しい	80%	61%↓
⑧授業はわかりやすい	83%	68%↓
⑨学力を伸ばし、自らの進路実現を達成したい	76%	84%↑
⑩授業を受ける前に教室の美化、机椅子はきちんと整理されている	74%	71%↓
⑪自分にはいいところがある	58%	67%↑
⑫将来の夢がある	61%	60%↓
⑬地域の行事には積極的に参加している	38%	32%↓
⑭自分の住んでいる町に愛着を持っている	68%	65%↓
⑮早寝、早起きを心がけている	52%	53%↑
⑯朝ごはんを毎日食べている	73%	80%↑
⑰予習復習をきちんとできている	51%	48%↓

設問	前期	後期
⑯宿題はきちんと忘れず提出できている	76%	71%↓
⑰グループ学習では仲間と相談しながら、自らの課題を見つけて取り組めている	73%	77%↑
⑱文章の読解力や作文・発表等の表現力が増してきた	53%	59%↑
⑲朝夕の検温など、健康観察をしっかり行っている	35%	31%↓
⑳ハンカチを持ってきている	50%	57%↑

♪♪学校生活について♪♪

学校生活に関する多くの設問において、前期よりも肯定的評価が上昇しています。しかし、設問③「困ったときに相談できる友達がいる」では若干でありますか数値が減少しています。中学生の時期の自己肯定感は、保護者や教職員からの支えよりも、仲間からの支えの方が影響を大きく与えると言われています。したがって、来年度はピアサポート活動を強化していくような取組を実施していきたいと思います。

★★学習面について★★

本校の大きな課題は、学習に対する評価が低いことがあります。設問⑦「授業は楽しい」や設問⑧「授業はわかりやすい」の項目では、前期より大幅に数値が減少しています。今年度の全国学力・学習状況調査の分析でも同様の結果となりました。入学時より学習に大きな不安を抱いている生徒が多く、その不安をぬぐえないまま進級している状況があるのでないかと分析しています。本校では、教員の授業力向上に向けて、外部講師を招いて研修を行うなど改善を図っていますが、課題は改善されていません。来年度に向けて、授業のあり方について改善策を考えいく必要があります。

□■家庭生活について■□

設問⑯「早寝、早起きを心がけている」、設問⑰「朝ごはんを毎日食べている」、設問⑱「ハンカチを持ってきている」の項目において若干数値が上昇していますが、設問⑲「朝夕の検温など、健康観察をしっかり行っている」では、数値が減少しています。登校してすぐに保健室で体調不良やケガで来室する生徒が少なくないのが現状です。家庭内で、自己管理できる力を向上させる必要があります。

その他、設問⑩「地域の行事には積極的に参加している」、設問⑪「自分の住んでいる町に愛着を持っている」の項目では、いずれも数値が減少しています。現在、防災訓練への参加、秋季大祭神輿渡御への参加、淀南夏祭りでの吹奏楽部参加など、地域行事に積極的に参加するよう広報していますが、来年度は今年度以上に広報に力を入れていきたいと思います。

■□高校入試が始まりました□■



2月10日（土）から私立高校の選抜試験が本格的にスタートしました。15日（木）からは公立高校の前期選抜が行われ、22日（木）に合格発表が行われ

ました。3月8日（金）には公立高校の中期選抜が行われます。3年生は自分の進路に向き合うと共に、自分自身についても考え方選択を行います。全員が、希望する進路に進める事を願っています。

1・2年生の生徒は、高校の募集要項が年々変更になっていますので、過去の情報に惑わされないことが大切です。1・2年生の生徒は、まずは目の前にある学習と向き合って欲しいと思います。

●校則の見直しについて●

昨年度より、生徒会本部を中心に校則の見直しを毎年行っています。今年度の服装規定は以下の内容でした。

【服装規定】

- 学習の場であることを意識し、学習の専念にふさわしい服装でのぞむこと。
- 端正清潔を旨として、本校生徒として自覚ある着こなしを心がける。

上記の内容は、生徒自らが服装を考えて行動することを目的していました。しかし、この規定を拡大解釈して制服なのか私服なのか曖昧な服装の生徒が見られました。



したがって、現状を鑑みて1月より生徒指導委員会の教員と生徒会本部で来年度に向けての見直しを行っています。現在、2回の会議を行いましたが決定までは時間を見る見込みで来年度の途中に令和6年度の服装規定やその他の校則が決定する予定です。決定しましたら、学校だよりを通じてお知らせします。

トイレ改修 まもなく完成です

10月から始まった西校舎のトイレ改修ですが、当初の予定通り2月中に完成予定です。現在、最終点検が行われています。最新の設備を完備したモデルとなっています。3年生の生徒には長期間不便をかけることになりましたことをお詫び申し上げます。

なお、1年生・2年生保護者の皆様には改めてお知らせいたしますが、来年度の入学式が終わりましたら、体育館の改修工事に入ります。現在の体育館を解体して、今まで設置されていなかったトイレや、空調設備を設置した体育館となります。完成は、令和7年2月の予定です。



1年生 職業体験に向けて

2年生で行われる職業体験（チャレンジ体験）は、4日間の期間で実際に仕事を体験するというものです。この職業体験に向けて、様々な業種の方から仕事についてクラス別に講演して頂きました。私は、協力して頂いた方と会議室で待機していましたが、1年生の生徒が会議室に来て教室まで案内していました。オリジナルの衣装を身につけて案内している姿は、非常に頼もしかったです。



修学旅行先が決まりました

1年生の修学旅行先が沖縄に決まりました。4つの行き先候補を決めて、それぞれのレセプションを行いました。パワーポイントを使って、大人顔負けのレベルで説明する姿に感動しました。なお、2年生の修学旅行は昨年度のレセプションで伊豆方面に決定しています。